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- Kreistag - 
- 18. Wahlperiode - 
 
 
 
An die 
Mitglieder des Kreistages 

  

 
 
 

Protokol l  
 
 

über die 22. Sitzung des Kreistages am 14.10.2021 
 
 

Anwesend: 
Herr Norbert Bockstette, CDU (Kreistagsvor-
sitzender) 

 

Herr Herbert Winkel, CDU (Landrat)  
Herr Andreas Balster, CDU   
Herr Heiko Bertelt, FDP (Fraktionsvorsitzen-
der)  

 

Herr Friedhelm Biestmann, CDU (Stellvertre-
tender Landrat) 

 

Herr Robert Blömer, CDU   
Herr Stephan F. Blömer, UWG   
Herr Heiner Dammann, CDU   
Herr Bernard Decker, CDU   
Herr Niklas Droste, CDU  ab TOP 15 
Herr Matthias Elberfeld, AfD (Fraktionsvor-
sitzender)  

 

Herr Walter Goda, CDU   
Herr Norbert Hinzke, CDU  bis TOP 30 
Herr Thomas Hoping, CDU   
Herr André Hüttemeyer, CDU   
Frau Dr. med. Christa Kiene-Schockemöhle, 
CDU (stellv. Kreistagsvorsitzende) 

 

Herr Josef Kläne, CDU (Stellvertretender 
Landrat) 

 

Frau Silvia Klee, SPD   
Herr Eckhard Knospe, SPD (Fraktionsvorsit-
zender)  

 

Herr Heribert Kolhoff, CDU   
Herr Josef Kruse, AfD   
Herr Heinrich Luhr, UWG (Fraktionsvorsit-
zender)  
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Frau Sabine Meyer, CDU (Fraktionsvorsit-
zende)  

 

Herr Heinrich Niemann, FDP   
Herr Hubert Pille, CDU   
Herr Sebastian Ramnitz, SPD   
Herr Sam Schaffhausen, SPD   
Frau Elsbeth Schlärmann, CDU (Stellvertre-
tende Landrätin) 

 

Herr Aloys Schulte, SPD   
Herr Hermann Schütte, SPD   
Frau Natalie Schwarz, CDU   
Herr Dr. Stephan Siemer, CDU  ab TOP 5 
Frau Martina Spille, CDU   
Herr Heiner Thölke, CDU   
Herr Matthias Warnking, CDU  bis TOP 30 
Herr Andreas Windhaus, CDU  ab TOP 9 
Herr Matthias Windhaus, SPD   
Herr Dirk Witte, CDU   
 

Entschuldigt: 
Herr Siegfried Böckmann, SPD   
Herr Walter Bokern, CDU   
Herr Josef Diersen, GRÜNE   
Herr Friedrich Drees, DIE LINKE.   
Herr Bernard Echtermann, CDU   
Frau Anne Ellmann, CDU   
Herr Martin Fischer, SPD   
Herr Dr. Hartmut Koch, SPD   
Herr Holger Teuteberg, AfD   
Herr Franz-Josef Theilen, CDU   
Herr Paul Trenkamp, parteilos ab Mai 2021, 
zuvor GRÜNE  

 

 

Hinzugezogen: 
Herr Hartmut Heinen,  (Erster Kreisrat)  
Herr Holger Böckenstette,  (Kreisrat)  
Frau Petra Jansen,    
Herr Jochen Steinkamp,    
Frau Jasmin Müller,  (Protokollführung)  
 
 
 
Seit der letzten Sitzung des Kreistages hatten die Kreistagsabgeordneten Sebastian Ram-
nitz, der Landrat Herbert Winkel, Norbert Hinzke, Niklas Droste, André Hüttemeyer, Matthias 
Windhaus, Martin Fischer, Paul Trenkamp, Sam Schaffhausen, Josef Diersen, Franz-Josef 
Theilen, Josef Kläne und Josef Kruse Geburtstag. 
Der Kreistagsvorsitzende Norbert Bockstette gratuliert den Jubilaren und wünscht ihnen alles 
Gute für die Zukunft.  
 
 
 
Sodann wird folgende Tagesordnung behandelt: 
 
1. Eröffnung der Sitzung 
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2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit 
  
3. Feststellung der Tagesordnung 
  
4. Genehmigung der Niederschrift über die 21.Sitzung des Kreistages am 20.07.2021 
  
5. Mitteilungen des Landrates 
  
5.1. Neuaufnahme eines Kommunalkredites (184/2021) 
  
5.2. Rückblick von Landrat Winkel auf seine Amtszeit 
  
6. Überörtliche Prüfung durch den Nds. Landesrechnungshof "Haushaltsrisiken durch In-

vestitionsrückstände" (148/2021) 
  
7. Berufung eines weiteren Vertreters des Kreisbrandmeisters (171/2021) 
 (TOP 7 Kreisausschuss am 05.10.2021) 

 
8. Neuwahl der ehrenamtlichen Richter/innen für das Nds. Oberverwaltungsgericht in Lü-

neburg (147/2021) 
 (TOP 8 Kreisausschuss am 05.10.2021) 

 
9. Einbau von corona-gerechten stationären raumlufttechnischen Anlagen in kreiseigenen 

Schulen (137/2021) 
 (TOP 7 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 16.09.2021) 

(TOP 11 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.09.2021) 
(TOP 6 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.09.2021) 
(TOP 9 Kreisausschuss am 05.10.2021) 
 

10. Umsetzung von Maßnahmen zum infektionsschutzgerechtem Lüften an kreiseigenen 
Schulen (139/2021) 

 (TOP 8 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 16.09.2021) 
(TOP 7 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.09.2021) 
(TOP 10 Kreisausschuss am 05.10.2021) 
 

11. Kreisschulbaukasse; Festsetzung der Beiträge für die Haushaltsjahre 2022 und 2023 
(128/2021) 

 (TOP 9 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 16.09.2021) 
(TOP 8 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.09.2021) 
(TOP 11 Kreisausschuss am 05.10.2021) 
 

12. Mittagsbetreuung an der Elisabethschule Vechta, Außenstelle Lohne (062/2021) 
 (TOP 10 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 16.09.2021) 

(TOP 9 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.09.2021) 
(TOP 12 Kreisausschuss am 05.10.2021) 
 

13. Zuschuss für die Kreishandwerkerschaft (KHWS) Vechta für das Projekt "Berufsprakti-
sche Integration" (101/2021) 

 (TOP 6 Jugendhilfeausschuss am 09.09.2021) 
(TOP 10 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.09.2021) 
(TOP 13 Kreisausschuss am 05.10.2021) 
 

14. Ausbau des Angebotes für schulmüde Jugendliche (133/2021) 
 (TOP 7 Jugendhilfeausschuss am 09.09.2021) 
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(TOP 11 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.09.2021) 
(TOP 14 Kreisausschuss am 05.10.2021) 
 

15. Satzung für das Jugendamt des Landkreises Vechta (134/2021) 
 (TOP 8 Jugendhilfeausschuss am 09.09.2021) 

(TOP 15 Kreisausschuss am 05.10.2021) 
 

16. Antrag der SPD Fraktion gem. § 56 NKomVG; Ausweisung Teilgebiet "Westliche Düm-
mer Niederung V39" (132/2021) 

 (TOP 8 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 31.08.2021) 
(TOP 16 Kreisausschuss am 05.10.2021) 
 

17. Satzungsbeschluss regionales Raumordnungsprogramm (RROP) für den Landkreis 
Vechta (149/2021) 

 (TOP 7 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.09.2021) 
(TOP 17 Kreisausschuss am 05.10.2021) 
 

18. Neubau einer Sporthalle am Gymnasium Damme (154/2021) 
 (TOP 9 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.09.2021) 

(TOP 12 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.09.2021) 
(TOP 18 Kreisausschuss am 05.10.2021) 
 

19. Investitionen für das Außengelände am Jugend- und Freizeitzentrum am Dümmer 
(153/2021) 

 (TOP 10 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.09.2021) 
(TOP 13 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.09.2021) 
(TOP 19 Kreisausschuss am 05.10.2021) 
 

20. Umstufung Kreisstraße K274 in Holdorf und Steinfeld (146/2021) 
 (TOP 13 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.09.2021) 

(TOP 20 Kreisausschuss am 05.10.2021) 
 

21. Niederschwelliges Beratungsangebot für Arbeitsmigranten in prekären Beschäftigungs-
verhältnissen(129/2021) 

 (TOP 14 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.09.2021) 
(TOP 21 Kreisausschuss am 05.10.2021) 
 

22. Fortführung der Koordinierungsstelle Frauen und Wirtschaft im Oldenburger Münster-
land (138/2021) 

 (TOP 15 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.09.2021) 
(TOP 22 Kreisausschuss am 05.10.2021) 
 

23. Anteilige Übernahme der Mietkosten START:PUNKT an der GSO (121/2021) 
 (TOP 16 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.09.2021) 

(TOP 23 Kreisausschuss am 05.10.2021) 
 

24. Verlängerung der Testphase "Schnellbuslinie 585 Damme nach Osnabrück" (131/2021) 
 (TOP 17 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.09.2021) 

(TOP 24 Kreisausschuss am 05.10.2021) 
 

25. Verzicht auf die Aufstellung der konsolidierten Gesamtabschlüsse für die Abschlussjahre 
2014 bis 2020 (140/2021) 

 (TOP 18 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.09.2021) 
(TOP 25 Kreisausschuss am 05.10.2021) 
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26. Kreditaufnahmen des Eigenbetriebes Breitbandinitiative (145/2021) 
 (TOP 10 Betriebsausschuss Breitbandinitiative am 21.09.2021) 

 
27. Einwohnerfragestunde 
  
28. Grundstücksangelegenheiten 
  
28.1. Verkauf einer Teilfläche im Bereich des Kornblumenwegs zur Schaffung von bezahlba-

rem Wohnraum an die Gesellschaft für Wohnungsbau Vechta mbH (152/2021) 
 (TOP 12 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.09.2021) 

(TOP 19 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 30.09.2021) 
(TOP 26.1 Kreisausschuss am 05.10.2021) 
 

29. Ehrung langjähriger Kreistagsmitglieder und Verabschiedung der ausscheidenden Kreis-
tagsabgeordneten 

  
 
 
 

- - - - - -  
 

I. Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung  

  

 Der Kreistagsvorsitzende Norbert Bockstette eröffnet die Sitzung um 16:07 Uhr und 
begrüßt die Anwesenden.  
 
 

  
  
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit  

  

 Die ordnungsgemäße Einberufung des Kreistages sowie die Beschlussfähigkeit 
werden vom Kreistagsvorsitzenden Norbert Bockstette festgestellt.  
 
 

  
  
 3. Feststellung der Tagesordnung  

  

 Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 

  
  
 4. Genehmigung der Niederschrift über die 21.Sitzung des Kreistages am 

20.07.2021  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette berichtet, dass die Niederschrift der 20. 
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Sitzung des Kreistages vom 15.07.2021 ebenfalls genehmigt werden muss. Auf-
grund der zeitlich engen Aufeinanderfolge der Kreistagssitzungen im Juli sei das 
Protokoll bis zur 21. Sitzung des Kreistages noch nicht fertiggestellt gewesen. Au-
ßerdem müsse die Niederschrift vom 15.07.2021 bezogen auf TOP 23.7. Entlas-
sung des Kreisverwaltungsoberrates Frank Wahls (119/2021) wie folgt korrigiert 
werden:  
 
Landrat Herbert Winkel erläutert, dass der Rat der Gemeinde Visbek Herrn Wahls 
zum 01.11.2021 zum Gemeindeverwaltungsrat ernannt hat.  
 
Änderung in „ernennen wird“. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die Niederschrift über die 20. Sitzung des Kreistages vom 15.07.2021 
sowie die Niederschrift über die 21. Sitzung des Kreistages am 20.07.2021 
werden genehmigt. 
Der Änderung wird zugestimmt.“ 
 

  
 5. Mitteilungen des Landrates  

  

  
 

  
  
 5.1. Neuaufnahme eines Kommunalkredites (184/2021)  

  

 Landrat Herbert Winkel teilt mit, dass aufgrund der aktuellen Liquiditätslage ein 
neuer Kredit aufgenommen worden sei. Dies sei vor allem mit den zahlreichen 
Baumaßnahmen an den kreiseigenen Schulen zu begründen. Der Kredit sei in Höhe 
von 5 Millionen Euro mit einem Tilgungsende am 30.09.2051 aufgenommen wor-
den.  
 
 

  
  
 5.2. Rückblick von Landrat Winkel auf seine Amtszeit  

  

 Landrat Herbert Winkel dankt den Kreistagsabgeordneten für die gute und faire Zu-
sammenarbeit in der 17. Wahlperiode. Auch wenn es seit der Coronapandemie zu 
Einschränkungen in der Arbeit des Kreistages gekommen sei, sei das Persönliche 
in seiner Amtszeit nicht zu kurz gekommen. Weiter führt Landrat Herbert Winkel 
verschiedene Projekte aus, die in seiner Amtszeit von 2014-2021 umgesetzt bzw. 
eingeführt worden seien. Er betont, dass der Landkreis Vechta stets gemeinsam mit 
den Kommunen agiere und eine gute Zusammenarbeit stattgefunden habe.  
 
 

  
  
 6. Überörtliche Prüfung durch den Nds. Landesrechnungshof "Haushaltsrisiken 

durch Investitionsrückstände" (148/2021)  
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 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Mitteilungsvorlage.  
 
Der Kreistag nimmt den Bericht über die Prüfungsmitteilungen zur Kenntnis. 
 
 

  
  
 7. Berufung eines weiteren Vertreters des Kreisbrandmeisters (171/2021)  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Beschlussvorlage. 
 
KTA Hermann Schütte führt aus, dass durch diesen Beschluss der Kreisbrandmeis-
ter entlastet werde. Der Aufgabenbereich des Kreisbrandmeisters sei sehr vielfältig 
und würde weiter stetig wachsen. Zudem betont er, dass die Wertigkeit hierbei auch 
auf dem Wort Stellvertreter läge, denn nur als Team ergebe sich eine Mannschaft. 
Er bittet um Zustimmung. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Zum 01.01.2022 wird gemäß § 21 Abs. 3 NBrandSchG unter Berufung in 
das Ehrenbeamtenverhältnis für die Dauer von 6 Jahren ein/e 2. stellver-
tretende/r Kreisbrandmeister/in benannt.“ 
 

  
 8. Neuwahl der ehrenamtlichen Richter/innen für das Nds. Oberverwaltungsge-

richt in Lüneburg (147/2021)  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Beratung im Kreisaus-
schuss. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die folgenden Personen werden dem Oberverwaltungsgericht als Wahl-
vorschlag benannt: 
 
Herr Markus Riegler, Bakum 
Herr Bernhard gr. Austing, Damme 
Herrn Bernhard Glandorf, Holdorf 
Frau Christina Renner, Lohne“ 
 

  
 9. Einbau von corona-gerechten stationären raumlufttechnischen Anlagen in 

kreiseigenen Schulen (137/2021)  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Beschlussvorlage und die 
vorangegangen Beratungen im Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur, im Bau-, 
Struktur- und Umweltausschuss, im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss so-
wie im Kreisausschuss. 
 
KTA Bernard Decker verweist ebenfalls auf die Beschlussvorlage und führt an, dass 
zunächst die Entwicklung der Pandemie abzuwarten sei und wie sich die Lage ent-
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wickle. Er hinterfragt kritisch, ob die Maßnahme sinnvoll sei, nur weil es hierfür eine 
Förderung gebe. Die Geräte müssen überall und auf Dauer einsetzbar und auch mit 
der Statik des Gebäudes vereinbar sein. Der tatsächliche Bedarf bei möglichen Imp-
fungen der unter 12-Jährigen und die tatsächlichen Kosten würden zudem noch 
nicht feststehen. 
 
KTA Heiko Bertelt weist darauf hin, dass dieses Vorhaben nicht leicht umzusetzen 
sei. Er spricht sich dafür aus, nur die Gebäude mit den stationären raumlufttechni-
schen Anlagen auszustatten, die auch saniert werden müssen. Es sollten CO2- Am-
peln genutzt und primär sollte auf das Instrument des Lüftens gesetzt werden.  
 
KTA Aloys Schulte spricht sich für die Inanspruchnahme der Fördergelder aus. Er 
weist zudem auf einen offenen Brief der Deutschen Physikalischen Gesellschaft e. 
V. vom 18.01.2021 hin. Dieser besagt, dass der Einsatz von Belüftungsgeräten dem 
reinen Lüften weit überlegen sei. Er stellt daher einen Erweiterungsantrag zum bis-
herigen Beschlussvorschlag. Der Beschlussvorschlag solle dahingehend ergänzt 
werden, dass die Geräte in allen Schulen eingebaut werden sollten, unabhängig von 
Neubau-, Umbau- und Sanierungsmaßnahmen.  
 
KTA Hubert Pille führt an, dass es ab Dezember 2021 ein Impfangebot für unter 12-
Jährige geben solle. Die mögliche Impfung würde dennoch nicht von der Pflicht des 
Lüftens entbinden. Er sieht die Maßnahme als unverhältnismäßig an, da der Zeit-
raum für die Nutzung der Geräte lediglich sehr kurz sei.  
 
KTA Aloys Schulte verweist erneut auf den Brief der Deutschen Physikalischen Ge-
sellschaft e. V. und deren Erkenntnisse hieraus. 
 
Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette lässt über den Erweiterungsantrag ab-
stimmen. 
 
Der Erweiterungsantrag erhält 7 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und 28 Nein-Stimmen. 
Der Antrag ist somit abgelehnt. 
 
Sodann bittet Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette um Abstimmung bezüglich 
des Beschlussvorschlages. 
 
Sodann beschließt der Kreistag mehrheitlich bei 28 Ja-Stimmen, 7 Enthaltungen 
und 1 Nein-Stimme: 
 

 „Der Einbau von corona-gerechten stationären raumlufttechnischen Anla-
gen in kreiseigenen Schulen bei Neubauten, Umbau- und Sanierungsmaß-
nahmen wird beschlossen. Entsprechende Zuschüsse sind zu beantra-
gen.“ 
 

  
 10. Umsetzung von Maßnahmen zum infektionsschutzgerechtem Lüften an kreis-

eigenen Schulen (139/2021)  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Beschlussvorlage und die 
vorangegangen Beratungen im Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur, dem Fi-
nanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss sowie dem Kreisausschuss. 
 
KTA Bernard Decker erläutert, dass bislang nur ein Entwurf der Förderrichtlinie vor-
läge. Er spricht sich für die Anschaffung von CO2 Ampeln und mobilen Luftreini-
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gungsgeräten aus und bittet daher um Zustimmung. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die in dem Sachverhalt dargestellte Budgetierung für die kreiseigenen 
Schulen wird beschlossen. Die hierfür erforderlichen Mehraufwendungen 
werden überplanmäßig bereitgestellt.“ 
 
 

  
 11. Kreisschulbaukasse; Festsetzung der Beiträge für die Haushaltsjahre 2022 

und 2023 (128/2021)  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Beschlussvorlage und die 
vorangegangenen Beratungen im Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur, im Fi-
nanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss sowie im Kreisausschuss. 
 
KTA Aloys Schulte verweist ebenfalls auf den Inhalt der Beschlussvorlage und bittet 
um Zustimmung. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die Beiträge zur Kreisschulbaukasse werden unverändert für die Haus-
haltsjahre 2022 und 2023 für die Städte und Gemeinden auf 300 € und für 
den Landkreis auf 600 € je Grundschüler festgesetzt.“ 
 

  
 12. Mittagsbetreuung an der Elisabethschule Vechta, Außenstelle Lohne 

(062/2021)  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Beschlussvorlage und die 
vorangegangenen Beratungen im Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur, im Fi-
nanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss sowie im Kreisausschuss. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die Mittagsbetreuung an der Elisabethschule Vechta, Außenstelle Lohne, 
wird mit einem Umfang von 2 Stunden täglich bis zum Schuljahresende 
2022/2023 verlängert.“ 
 

  
 13. Zuschuss für die Kreishandwerkerschaft (KHWS) Vechta für das Projekt "Be-

rufspraktische Integration" (101/2021)  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Beschlussvorlage und die 
vorangegangenen Beratungen im Jugendhilfeausschuss, im Finanz-, Wirtschafts- 
und Sozialausschuss sowie im Kreisausschuss. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Das Projekt „Berufspraktische Integration“ der Kreishandwerkerschaft wird 
für den Zeitraum 01.01.2022 bis 31.12.2024 mit einem Zuschuss in Höhe 
von jährlich bis zu 57.000 € gefördert.“ 
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 14. Ausbau des Angebotes für schulmüde Jugendliche (133/2021)  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Beschlussvorlage und die 
vorangegangenen Beratungen im Jugendhilfeausschuss, im Finanz-, Wirtschafts- 
und Sozialausschuss sowie im Kreisausschuss. 
 
KTA Matthias Windhaus betont die Wichtigkeit dieses Angebotes und erwähnt, dass 
die Jugendlichen die Unterstützung benötigen und das Geld daher gut angelegt sei. 
Er bittet um Zustimmung.  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Das Angebot für schulmüde Jugendliche soll bedarfsgemäß erweitert 
werden. Für das erste Halbjahr 2022 stellt der Landkreis 54.000 € für drei 
Plätze und für das zweite Halbjahr 60.000 € für vier Plätze je Standort zur 
Verfügung.  
Für die Jahre 2023 bis 2026 werden jährlich für durchgängig vier Plätze 
pro Standort insgesamt 132.000 € bereitgestellt. Die Förderung erfolgt zu-
nächst für die Jahre 2022 bis 2026.“ 
 

  
 15. Satzung für das Jugendamt des Landkreises Vechta (134/2021)  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Beschlussvorlage und die 
vorangegangenen Beratungen im Jugendhilfeausschuss sowie im Kreisausschuss. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die als Entwurf beigefügte Satzung für das Jugendamt des Landkreises 
Vechta wird beschlossen. Mit Inkrafttreten der neuen Satzung tritt die 
bisherige Satzung vom 17.06.1993 außer Kraft.“ 
 

  
 16. Antrag der SPD Fraktion gem. § 56 NKomVG; Ausweisung Teilgebiet "Westli-

che Dümmer Niederung V39" (132/2021)  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf den Antrag der SPD-Fraktion 
vom 16.08.2021. 
 
KTA Hermann Schütte bedauert, dass das Thema der Ausweitung eines Vogel-
schutzgebietes V39 in der 17. Wahlperiode nicht zum Abschluss gebracht werden 
konnte. Er kritisiert, dass die Mehrheitspartei der CDU dem Vorhaben nicht zuge-
stimmt habe.  
 
KTA Walter Goda weist darauf hin, dass bislang kein neuer Sachstand aus Hanno-
ver bekannt sei. Es habe vorab entgegen der Aussage der SPD viele Gespräche mit 
dem Kreislandvolk gegeben. 
 
KTA Eckhard Knospe geht auf die Äußerungen von KTA Walter Goda ein. Darüber 
hinaus weist er darauf hin, dass es nicht zwingend ein Naturschutzgebiet werden 
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müsse, ein Landschaftsschutzgebiet sei auch möglich. 
 
KTA Sabine Meyer erwähnt wiederholt, dass es von Seiten der CDU viele Gesprä-
che mit dem Landvolk gegeben habe und die Rückmeldung aus Hannover weiterhin 
abzuwarten sei. 
 
KTA Andreas Balster stellt die Frage, warum die SPD noch nicht vor Ort gewesen 
sei und eine Entscheidung über den Köpfen der Landwirte hinweg treffen wolle.  
 
KTA Eckhard Knospe lobt daraufhin die gute Arbeit der Unteren Naturschutzbehör-
de und fragt, weshalb die CDU nicht vorher ihre Bedenken geäußert habe.  
 
Sodann bittet Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette um Abstimmung. 
 
Sodann beschließt der Kreistag mehrheitlich bei 28 Ja-Stimmen, keinen Enthaltun-
gen und 9 Nein-Stimmen: 
 
 

 „Der Antrag der SPD vom 16.08.2021 wird abgelehnt.“  
 
 

  
 17. Satzungsbeschluss regionales Raumordnungsprogramm (RROP) für den 

Landkreis Vechta (149/2021)  

  

 Landrat Herbert Winkel erläutert, dass der Beschlussvoranschlag nach einem recht-
lichen Hinweis des Amtes für regionale Landesentwicklung vom Aufbau geändert 
worden sei. Inhaltlich habe sich der Beschlussvorschlag nicht geändert.  
 
KTA André Hüttemeyer führt aus, dass eine Beteiligung der Kommunen erfolgt sei 
und es diverse Gespräche hinsichtlich des RROPs gegeben habe. Er dankt der 
Verwaltung für die gute Vorbereitung und bittet um Zustimmung. 
 
KTA Hermann Schütte erläutert, dass das Raumordnungsverfahren ein wichtiges 
Abstimmungsinstrument der Raumordnung sei. Dabei sei nichts in Stein gemeißelt. 
Das RROP diene als Grundlage zur Entwicklung, Weiterentwicklung und Planungs-
ausführung. Er bittet um Zustimmung. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „1. Den aus den Abwägungssynopsen zum RROP Entwurf April 2021 (1. 
Beteiligungsverfahren) und zum RROP-Entwurf August 2021 (2. Beteili-
gungsverfahren) resultierenden Abwägungsvorschlägen wird zugestimmt.  
2. Das Regionale Raumordnungsprogramm für den Landkreis Vechta 2021 
mit der beschreibenden und zeichnerischen Darstellung  wird gemäß § 5 
Abs. 5 NROG als Satzung beschlossen (siehe Anlage 1: Satzung über das 
Regionale Raumordnungsprogramm (RROP) 2021 für den Landkreis 
Vechta).  
3. Die weiteren RROP-Unterlagen, insbesondere die Begründung mit An-
hang und der Umweltbericht werden zustimmend zur Kenntnis genom-
men.“ 
 

  
 18. Neubau einer Sporthalle am Gymnasium Damme (154/2021)  
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 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Beschlussvorlage und die 
vorangegangenen Beratungen im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss, im  
Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss sowie im Kreisausschuss. 
 
KTA Bernard Decker verweist auf die vorangegangen Beratungen zu diesem The-
ma und bittet um Zustimmung. 
 
KTA Heiko Bertelt betont, dass eine Schule in dieser Größenordnung eine vernünf-
tige Turnhalle benötige und begrüßt den Beschluss zur Umsetzung.  
 
KTA Walter Goda weist darauf hin, dass durch die Klinkerbauweise an der Außen-
fassade Mehrkosten in Höhe von 75.000 € entstehen, die auf die Summe von 8,105 
Mio. € aufzuschlagen seien.  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Der Neubau der Sporthalle am Gymnasium Damme wird beschlossen und 
die erforderlichen Haushaltsmittel in Höhe von 8,105 Mio EUR in den 
Haushaltsjahren 2016 - 2023 werden bereitgestellt. Die zusätzlichen Kos-
ten für eine Fassade in Klinkerbauweise sind ebenfalls bereitzustellen 
(rund 75.000 EUR).“ 
 
 
 

  
 19. Investitionen für das Außengelände am Jugend- und Freizeitzentrum am 

Dümmer (153/2021)  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Beschlussvorlage und die 
vorangegangenen Beratungen im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss, Finanz-, 
Wirtschafts- und Sozialausschuss sowie im Kreisausschuss. 
 
KTA Matthias Warnking betont die Bedeutung des Jugend- und Freizeitzentrums, 
da es dieses schon seit den 1950er Jahren gebe. Durch diese Investition werde die 
Jugendarbeit weiterhin unterstützt.  
 
KTA Hermann Schütte bittet ebenfalls um Zustimmung.   
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die Investitionen für das Außengelände am Jugend- und Freizeitzentrum 
am Dümmer werden beschlossen und die erforderlichen Haushaltsmittel in 
Höhe von 929.000 € in den Haushalten 2020 – 2022 werden bereitgestellt. 
Die entsprechenden Fördergelder aus dem Programm Leader in Höhe von 
66.000 € und aus dem Programm ZILE über voraussichtlich 220.000 € 
sollen dabei in Anspruch genommen werden.“  
 

  
 20. Umstufung Kreisstraße K274 in Holdorf und Steinfeld (146/2021)  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Beschlussvorlage und die 
vorangegangenen Beratungen im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss und im 
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Kreisausschuss. 
 
KTA Hubert Pille verweist ebenfalls auf die Vorlage und bittet um Zustimmung. 
 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Der Umstufung der Kreisstraße 274 auf dem Gebiet der Gemeinden Hol-
dorf und Steinfeld gemäß anliegendem Umstufungskonzept wird zuge-
stimmt. Die Umstufung erfolgt erst nach Abschluss der erforderlichen Stra-
ßenbauarbeiten der Gemeinden Holdorf, Steinfeld und des Landkreises 
Vechta zum darauffolgenden 01.01. 
 
Gleichzeitig wird die Verwaltung beauftragt, die erforderliche Sanierung 
des Abschnittes der K274 „in der Ortslage Steinfeld“ in Abstimmung mit der 
Gemeinde Steinfeld vorzubereiten.“ 
 

  
 21. Niederschwelliges Beratungsangebot für Arbeitsmigranten in prekären Be-

schäftigungsverhältnissen(129/2021)  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Beschlussvorlage und die 
vorangegangenen Beratungen im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss sowie 
im Kreisausschuss. 
 
KTA Sabine Meyer verweist auf den Bericht der Oldenburgischen Volkszeitung vom 
14.10.2021, in dem über die Arbeit der Beratungsstelle berichtet worden sei. Sie 
spricht sich für die Fortführung der Unterstützung aus. 
 
KTA Josef Kruse sieht keinen Bedarf für dieses Angebot, da es bereits eine Bera-
tungsstelle in Oldenburg gebe. Die AfD-Fraktion würde daher die Unterstützung 
ablehnen. 
 
KTA Sabine Meyer nimmt Bezug auf die Äußerungen von KTA Josef Kruse und 
erläutert, dass dies eine Leistung sei, die der Landkreis freiwillig übernehme und sie 
dies sehr begrüße. 
 
KTA Silvia Klee stimmt KTA Sabine Meyer zu und erachtet dies auch für sehr sinn-
voll. Vor allem durch die Abschaffung der Werkverträge sei es schon zu einer Ver-
besserung der Arbeitssituation gekommen. 
 
KTA Hubert Pille führt aus, dass wir die Arbeitsmigranten für unseren Arbeitsmarkt 
benötigen würden und er die Unterstützung ebenfalls als sinnvoll erachte.  
 
KTA Eckhard Knospe weist darauf hin, dass Prälat Kossen bereits im September 
2019 zu einem Vortrag bezüglich der Situation der Arbeitsmigranten eingeladen 
werden sollte. Er fragt nach, ob es schon einen Termin für diesen Vortrag gebe. 
 
Landrat Herbert Winkel teilt ihm mit, dass sich die Terminfindung aufgrund der 
Corona-Pandemie verschoben habe und ein Termin noch festgelegt werden müsse. 
 
 
Sodann beschließt der Kreistag mehrheitlich bei 35 Ja-Stimmen, keinen Enthaltun-
gen und 2 Nein-Stimmen: 
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 „Der Betrieb einer Beratungsstelle für Arbeitsmigranten in prekären Be-

schäftigungsverhältnissen wird mit jährlich 76.365,00 € befristet für den 
Zeitraum vom 01.02.2022 bis zum 31.01.2025 unterstützt.“ 
 

  
 22. Fortführung der Koordinierungsstelle Frauen und Wirtschaft im Oldenburger 

Münsterland (138/2021)  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Beschlussvorlage und die 
vorangegangenen Beratungen im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss sowie 
im Kreisausschuss. 
 
KTA Friedhelm Biestmann wirbt für die Fortführung des Projektes und hebt den 
wichtigen geleisteten Beitrag für die Vereinbarkeit von Familie und Beruf hervor.  
 
KTA Silvia Klee betont, dass dieses Projekt eine Win-Win-Situation für beide Seiten 
sei.  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Vorbehaltlich der Bewilligung der Fördermittel für die Fortführung wird die 
Koordinierungsstelle Frauen und Wirtschaft Oldenburger Münsterland für 
den Zeitraum vom 01.07.2022 bis 31.12.2023 weitergeführt. Der Landkreis 
Vechta beteiligt sich auch weiterhin mit jeweils 15 % € jährlich an den för-
derfähigen Gesamtkosten der Einrichtung, wenn dies der Landkreis Clop-
penburg in gleicher Weise beschließt.“ 
 

  
 23. Anteilige Übernahme der Mietkosten START:PUNKT an der GSO (121/2021)  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Beschlussvorlage und die 
vorangegangenen Beratungen im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss und im 
Kreisausschuss. 
 
KTA Dr. Christa Kiene-Schockemöhle spricht sich für die Übernahme der Mietkos-
ten aus. Hierdurch würde der Landkreis Neues wagen und somit die Zukunft si-
chern. Sie bittet um Zustimmung. 
 
KTA Sam Schaffhausen erläutert den aktuellen Umbruch in der Gesellschaft. Zu-
dem hebt er positiv hervor, dass der Landkreis Vechta bei vielen Projekten mit dem 
Landkreis Cloppenburg zusammenarbeite, wodurch der Zusammenhalt als Olden-
burger Münsterland noch stärker hervortrete.  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Der Landkreis Vechta trägt die Mietkosten in der Geschwister-Scholl-
Oberschule Trakt D anteilig zu 50% für die Projektlaufzeit des Gründungs-
programms EXIST in Höhe von 21.660 €/a. 
 
Weiterhin wird der Universität Vechta für die Laufzeit des Programms ein 
jährlicher Zuschuss für Marketingkosten in Höhe von 10.000 Euro gewährt. 
Die Stadt Vechta wird gebeten, ebenfalls Marketingkosten zu bezuschus-
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sen.“ 
 

  
 24. Verlängerung der Testphase "Schnellbuslinie 585 Damme nach Osnabrück" 

(131/2021)  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Beschlussvorlage und die 
vorangegangenen Beratungen im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss sowie 
im Kreisausschuss. 
 
KTA Friedhelm Biestmann gibt einen kurzen Rückblick zur Historie dieses Projektes 
und verweist auf die Vorlage. 
 
KTA Hermann Schütte verweist darauf, dass durch die Corona-Pandemie keine 
validen Zahlen ermittelt werden konnten.  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die Testphase eines 2h-Taktes auf der Linie 585 wird für ein weiteres Jahr 
verlängert und die erforderlichen Mittel i. H. v. 70.000 € werden im Haus-
halt 2022 bereitgestellt.“ 
 

  
 25. Verzicht auf die Aufstellung der konsolidierten Gesamtabschlüsse für die Ab-

schlussjahre 2014 bis 2020 (140/2021)  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Beschlussvorlage und die 
vorangegangenen Beratungen im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss sowie 
im Kreisausschuss. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Für die Haushaltsjahre 2014 bis 2020 wird auf die Aufstellung eines kon-
solidierten Gesamtabschlusses verzichtet.“ 
 

  
 26. Kreditaufnahmen des Eigenbetriebes Breitbandinitiative (145/2021)  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Mitteilungsvorlage. 
Der Kreistag nimmt die Kreditaufnahme zur Kenntnis. 
 
 

  
  
 27. Einwohnerfragestunde  

  

 Ein Bürger stellt zwei Fragen zu dem unter TOP 17 beschlossenen RROP. 
 

1. Warum sind kleine Bäche in dem bestehenden RROP nicht gekennzeichnet? 
Antwort Landrat Herbert Winkel: Bäche würden erst ab einer bestimmten 
Größenordnung eingezeichnet sein. 
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2. Warum sind geplante Gebiete in den Städten nicht mit ausgewiesen? 
Antwort Landrat Herbert Winkel: Die bestehenden Flächennutzungspläne 
müssen mit berücksichtigt werden, deshalb werden geplante Gebiete nicht 
mit ausgewiesen. 

 
Der Bürger bedankt sich für die Antworten. 
 
 

  
  
 28. Grundstücksangelegenheiten  

  

  
 

  
  
 28.1. Verkauf einer Teilfläche im Bereich des Kornblumenwegs zur Schaffung von 

bezahlbarem Wohnraum an die Gesellschaft für Wohnungsbau Vechta mbH 
(152/2021)  

  

 Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette verweist auf die Beschlussvorlage. 
 
KTA Martina Spille sieht in dem Vorhaben einen wichtigen Beitrag zur Schaffung 
von bezahlbarem Wohnraum. Es sei dennoch schade, dass bislang noch kein Spa-
tenstich erfolgt sei. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die Teilfläche des Flurstückes 21/4 der Flur 11 in der Gemarkung Vechta 
wird zu einer Größe von ca. 6.500 m² zur Schaffung von bezahlbarem 
Wohnraum an die GeWobau Vechta mbH zu einem Preis von 180,- € je m² 
veräußert unter der Bedingung, dass der Bebauungsplan Nr. 169 entspre-
chend den Anforderungen der im Bewerbungsschreiben der GeWobau 
vom 14.09.2021 vorgestellten Konzeptidee beschlossen wird.“ 
 

  
 29. Ehrung langjähriger Kreistagsmitglieder und Verabschiedung der ausschei-

denden Kreistagsabgeordneten  

  

 Landrat Herbert Winkel dankt allen Kreistagsabgeordneten für die Zusammenarbeit 
in der 17. Wahlperiode und nimmt die Ehrungen und Verabschiedungen einiger 
Kreistagsabgeordneten vor. 
 
Ehrungen 
 

1. Bertelt, Heiko FDP  40-jährige Mitgliedschaft 
- Heiko Bertelt ist seit 1981 aktiv 
- Stellvertretender Fraktionsvorsitzender FDP (2001-2014), Stellvertreten-

der Vorsitzender der Gruppe FDP/BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN (2014-
2016), Fraktionsvorsitzender FDP seit 2016 

- Mitarbeit: 
o Kreistag 
o FDP Fraktion (2001-2014, 2016-jetzt) 
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o Gruppe FDP/BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN (2014-2016) 
o Kreisausschuss (1981-2006, 2011-jetzt) 
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (1986-2014, 

2016-jetzt) 
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (1991-jetzt) 
o Ausschuss für Struktur- und Umweltfragen (1981-1996) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (1996-2019) 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (1996-jetzt) 
o Jugendhilfeausschuss (1991-2014, ab 2016-jetzt) 
o Kuratorium S.U.N. (2006-2011, 2014-2016) 
o Verbund Oldenburger Münsterland e. V. (2006-2016) 

 
Landrat Winkel dankt Herrn Bertelt für die langjährige ehrenamtliche Tätigkeit und 
übergibt eine Urkunde sowie ein Paar Manschettenknöpfe.  
 

2. Biestmann, Friedhelm CDU  40-jährige Mitgliedschaft 
 
Friedhelm Biestmann scheidet aus, da er sich nicht wieder zur Wahl aufge-
stellt hat.  
 
- Friedhelm Biestmann ist seit 1981 aktiv 
- 1. Stellvertreter des Landrates von 1991-2001, ehrenamtlicher Vertreter 

des Landrates von 2001-jetzt 
- Stellvertretender Vorsitzender des Kreistages (1991-2001), stellvertre-

tender Vorsitzender des Kreisausschusses (1991-2016) 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o CDU Fraktion  
o Kreisausschuss (1990-jetzt) 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (2016-jetzt) 
o Ausschuss für Struktur- und Umweltfragen (1986-1996) 
o Niedersächsischer Landkreistag – Landkreisversammlung (seit 

2011-jetzt) 
o Verbandsausschuss des Ems-Weser-Elbe Versorgungs- und 

Entsorgungsverbandes (seit 2011-jetzt) 
o Landschaftsversammlung der Oldenburgischen Landschaft 

(1991-1996) 
o Mitgliederversammlung der Musikschule des Landkreises Vechta 

(1991-1996) 
o Region Stadt Osnabrück, Grafschaft Bentheim, Landkreis Ems-

land, Landkreis Vechta (1992-1996) 
o Verbandsausschuss/-versammlung des Bezirksverbandes 

Oldenburg (1991-2011) 
o Verbandsausschuss/-versammlung des Oldenburgisch-

Ostfriesischen Zweckverbandes zur Beseitigung von Tierkörpern 
(2002-2011) 

o Verbandsversammlung des Zweckverbandes Erholungsgebiet 
Dammer Berge (2016-jetzt) 

o Wegekommission „Grüner Plan“ (1981-1996) 
 
Landrat Winkel dankt Herrn Biestmann für die langjährige ehrenamtliche Tätigkeit 
und übergibt eine Urkunde, ein Paar Manschettenknöpfe sowie einen Blumen-
strauß.  
 

3. Kläne, Josef CDU  30-jährige Mitgliedschaft 
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 Josef Kläne ist seit 1991 aktiv 

 Ehrenamtlicher Vertreter des Landrates 2001-jetzt 

 Mitarbeit: 
o Kreistag 
o Kreisausschuss (1991-jetzt) 
o CDU Fraktion  
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (1991-jetzt) 
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2011-jetzt) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (2001-2016) 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (1996-2001, 2011-

jetzt) 
o Jugendhilfeausschuss (2011-2016) 
o Grundstücksverkehrsausschuss (2001-2006) 
o Beirat der Oldenburgischen Landesbrandkasse (2006-jetzt) 
o Kuratorium S.U.N. (2006-2016) 
o Niedersächsischer Landkreistag – Landkreisversammlung 

(2011-2016) 
o Strukturkonferenz Osnabrück (OBE) (2011-2016) 
o Verbandsversammlung des Bezirksverbandes Oldenburg 

(2001-2016) 
o Beirat der Oldenburgischen Landesbrandkasse (2006-jetzt) 
o Kuratorium Stiftung Museumsdorf Cloppenburg (1991-2001) 
o Verwaltungsrat der LzO (2001-2006) 
o Verbandsversammlung des Sparkassenzweckverbandes 

(2016-jetzt) 
 
Landrat Winkel dankt Herrn Kläne für die langjährige ehrenamtliche Tätigkeit und 
übergibt eine Urkunde sowie ein Paar Manschettenknöpfe.  
 

4. Knospe, Eckhard SPD  20-jährige Mitgliedschaft 
 

- Eckhard Knospe ist seit 2000 aktiv 
- Stellvertretender Fraktionsvorsitzender SPD (2006-2011), Fraktionsvor-

sitzender SPD seit 2011 
- Mitarbeit:  

o Kreistag 
o SPD Fraktion  
o Kreisausschuss (2006-jetzt)  
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (2000-2011) 
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2001-2006, 

2016-jetzt) 
o Betriebsausschuss Breitbandinitiative (2018-jetzt) 
o Jugendhilfeausschuss (2000-2001)  
o Aufsichtsrat GeWoBau (2019-jetzt) 
o Sparkommission (2007)  
o Verbandsversammlung des Sparkassenzweckverbandes (2006-

jetzt) 
o Verbund Oldenburger Münsterland e. V. (2011-2016) 

 
Landrat Winkel dankt Herrn Knospe für die langjährige ehrenamtliche Tätigkeit und 
übergibt eine Urkunde sowie ein Paar Manschettenknöpfe.  

 
5. Schütte, Hermann SPD  30-jährige Mitgliedschaft 

- Hermann Schütte ist seit 1991 aktiv 
- Mitarbeit: 
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o Kreistag  
o SPD Fraktion  
o Kreisausschuss (2016-jetzt) 
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (1991-jetzt) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (1996-jetzt) 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (2011-jetzt) 
o Aufsichtsrat der Niedersachsenpark GmbH (2004-2006)  
o Gesellschafterversammlung der Abfallwirtschaftsgesellschaft 

Landkreis Vechta mbH (1996-2001, 2017-jetzt)  
o Strukturkonferenz Osnabrück (OBE) (2011-jetzt)  
o Verbandsausschuss des Zweckverbandes Erholungsgebiet 

Dammer Berge (2001-2005) 
o Verbandsversammlung des Zweckverbandes Erholungsgebiet 

Dammer Berge (2005-jetzt) 
 

Landrat Winkel dankt Herrn Schütte für die langjährige ehrenamtliche Tätigkeit und 
übergibt eine Urkunde sowie ein Paar Manschettenknöpfe.  
 
Verabschiedungen 
 

6. Bockstette, Norbert CDU scheidet aus dem Kreistag aus. Er hat sich nicht 
wieder zur Wahl aufgestellt. 
- Norbert Bockstette war von 2006-2021 aktiv 
- Kreistagsvorsitzender von 2016-2021 
- Mitarbeit:  

o Kreistag 
o CDU Fraktion  
o Kreisausschuss (2006-2014, 2016-jetzt) 
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2006-jetzt) 
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (2011–jetzt) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (2006-2016)  
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (2006-2011, 2016-

jetzt) 
o Aufsichtsrat der Kreisverkehrsgesellschaft des Landkreises 

Vechta (2006-2009) 
o Erweiterter Vorstand des Heimatbundes Oldenburger Münster-

land (2011-jetzt) 
o Kuratorium S.U.N (2006-jetzt)  
o Landschaftsversammlung der Oldenburgischen Landschaft 

(2006-jetzt) 
o Verbandsversammlung des Sparkassenzweckverbandes (2016-

jetzt) 
 

Landrat Herbert Winkel spricht Herrn Bockstette Dank und Anerkennung aus und 
übergibt ihm eine Urkunde sowie einen Blumenstrauß. 
 

7. Balster, Andreas CDU 
- Andreas Balster war von Oktober 2020-2021 aktiv 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o CDU Fraktion 
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen 
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur 
o Betriebsausschuss Breitbandinitiative 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss 
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o Jugendhilfeausschuss 
o Strukturkonferenz Onsabrück (OBE) 

 
Landrat Herbert Winkel spricht Herrn Balster Dank und Anerkennung aus und über-
gibt ihm eine Urkunde sowie einen Blumenstrauß. 
 

8. Böckmann, Siegfried SPD 
KTA Böckmann ist bei der Sitzung nicht anwesend. Die Urkunde wird nach-
gereicht. 
 
- Siegfried Böckmann war von 2006–2016 und Juni 2019–2021 aktiv 
- Vorsitzender Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2006-

2011) 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o SPD Fraktion (2006-2016, 2019-jetzt)  
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2006-2016) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (2006-2016, 2019-jetzt) 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (2006-2016, 2019-

jetzt) 
o Jugendhilfeausschuss (2006-2016, 2019-jetzt) 
o Kuratorium S.U.N. (2006-2016)  
o Verbund Oldenburger Münsterland e. V. (2019-jetzt) 

 
 

9. Blömer, Stephan F. UWG scheidet aus dem Kreistag aus. Er hat sich nicht 
wieder zur Wahl aufgestellt. 
- Stephan Blömer war von 2011 – 2021 aktiv 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o UWG Fraktion  
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2011-2014, 

2016-jetzt) 
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (2011-jetzt) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (2011-jetzt) 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (2016-jetzt) 
o Jugendhilfeausschuss (2011-jetzt) 
o Kuratorium S.U.N (2011-2014) 
o Verbund Oldenburger Münsterland e. V. (2011-2014) 

 
Landrat Herbert Winkel spricht Herrn Blömer Dank und Anerkennung aus und über-
gibt ihm eine Urkunde sowie einen Blumenstrauß. 
 

10. Bokern, Walter CDU scheidet aus dem Kreistag aus. Er hat sich nicht wie-
der zur Wahl aufgestellt. 
 
KTA Bokern ist bei der Sitzung nicht anwesend. Die Urkunde wird nachge-

reicht. 
 

- Walter Bokern war von 2014-2021 aktiv 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o CDU Fraktion 
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2014-2016) 
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (2014-jetzt) 
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o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss(2016-jetzt) 
o Kuratorium S.U.N (2014-jetzt)  
o Landschaftsversammlung der Oldenburgischen Landschaft 

(2014-2016) 
 

11. Dammann, Heiner CDU scheidet aus dem Kreistag aus. Er hat sich nicht 
wieder zur Wahl aufgestellt. 
- Heiner Dammann war von 2016-2021 aktiv 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o CDU Fraktion 
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2016-jetzt) 
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (2016-jetzt) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss(2016-jetzt) 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (2016-jetzt) 
o Gesellschafterversammlung der Abfallwirtschaftsgesellschaft 

Landkreis Vechta mbH (2016-jetzt) 
 

Landrat Herbert Winkel spricht Herrn Dammann Dank und Anerkennung aus und 
übergibt ihm eine Urkunde sowie einen Blumenstrauß. 
 

12. Diersen, Josef GRÜNE scheidet aus dem Kreistag aus. Er hat sich nicht 
wieder zur Wahl aufgestellt. 
 
KTA Diersen ist bei der Sitzung nicht anwesend. Die Urkunde wird nachge-
reicht. 
 
- Josef Diersen war von 2016-2021 aktiv 
- Fraktionsvorsitzender GRÜNE bis Juni 2020 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o GRÜNEN Fraktion (2016-2020) 
o Kreisausschuss (2016-2020) 
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2016-2020) 
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (2016-2020) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss Grundmandat (2016-jetzt) 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (2016-2020) 
o Jugendhilfeausschuss (2016-2020) 

 
13. Drees, Friedrich DIE LINKE. scheidet aus dem Kreistag aus. Er hat sich 

nicht wieder zur Wahl aufgestellt. 
 
KTA Drees ist bei der Sitzung nicht anwesend. Die Urkunde wird nachge-
reicht. 
 
- Friedrich Drees war von März 2019 – 2021 aktiv 
- Mitarbeit: 

o Kreistag (2019-jetzt) 
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2019 –jetzt) 

 
14. Droste, Niklas CDU 

- Niklas Droste war von 2016-2021 aktiv 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o CDU Fraktion  
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o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2016-jetzt) 
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (2016-jetzt) 
o Jugendhilfeausschuss (2016-jetzt) 
o Kuratorium S.U.N (2016-2017) 
o Verbund Oldenburger Münsterland e. V. (2016-jetzt) 

 
Landrat Herbert Winkel spricht Herrn Droste Dank und Anerkennung aus und über-
gibt ihm eine Urkunde sowie einen Blumenstrauß. 
 

15. Echtermann, Bernard CDU scheidet aus dem Kreistag aus. Er hat sich 
nicht wieder zur Wahl aufgestellt. 
 
KTA Echtermann ist bei der Sitzung nicht anwesend. Die Urkunde wird 

nachgereicht. 
 

- Bernard Echtermann war von 2006-2021 aktiv 
- Kreistagsvorsitzender von 2006-2011  
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o CDU Fraktion  
o Kreisausschuss (2016-jetzt) 
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2006-jetzt) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (2006-jetzt) 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (2006-jetzt) 
o Gesellschafterversammlung der Abfallwirtschaftsgesellschaft 

Landkreis Vechta mbH (2016-jetzt) 
o Grundstücksverkehrsausschuss (2006-jetzt) 
o Kuratorium S.U.N (2006-2016) 
o Strukturkonferenz Osnabrück (OBE) (2006-jetzt)  
o Verbandsversammlung des Ems-Weser-Elbe Versorgungs- und 

Entsorgungsverbandes (2006-jetzt) 
o Verbandsversammlung des Oldenburgisch-Ostfriesischen Was-

serverbandes (2011-jetzt) 
o Verbandsversammlung des Zweckverbandes Erholungsgebiet 

Dammer Berge (2011-jetzt) 
 

16. Kiene-Schockemöhle, Christa, Dr. med. CDU scheidet aus dem Kreistag 
aus. Sie hat sich nicht wieder zur Wahl aufgestellt. 
 
- Christa Kiene-Schockemöhle war von 2011-2021 aktiv  
- Stellvertretende Kreistagsvorsitzende 2016-2021 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o CDU Fraktion  
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (2016-jetzt) 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (2011-jetzt) 
o Landschaftsversammlung der Oldenburgischen Landschaft 

(2011-jetzt) 
o Verbandsversammlung des Ems-Weser-Elbe Versorgungs- und 

Entsorgungsverbandes (2011-2016) 
o Verbund Oldenburger Münsterland e. V. (2011-jetzt) 

 
Landrat Herbert Winkel spricht Frau Dr. Kiene-Schockemöhle Dank und Anerken-
nung aus und übergibt ihr eine Urkunde sowie einen Blumenstrauß. 
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17. Klee, Silvia SPD  
- Silvia Klee war von 2011-2021 aktiv 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o SPD Fraktion 
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (2011-jetzt) 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (2011-jetzt) 
o Kuratorium S.U.N (2011-2017) 
o Verbandsversammlung des Sparkassenzweckverbandes (2017-

jetzt)  
 

Landrat Herbert Winkel spricht Frau Klee Dank und Anerkennung aus und übergibt 
ihr eine Urkunde sowie einen Blumenstrauß. 
 

18. Koch, Hartmut, Dr. SPD scheidet aus dem Kreistag aus. Er hat sich nicht 
wieder zur Wahl aufgestellt. 
 

KTA Dr. Koch ist bei der Sitzung nicht anwesend. Die Urkunde wird nachgereicht. 
 

- Harmut Koch war von Dezember 2012 -2016 und Dezember 2019-2021 
aktiv 

- Mitarbeit: 
o Kreistag 
o SPD Fraktion 
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2019-jetzt) 
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (2012-2016, 2019-jetzt) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (2019-jetzt) 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (2012-2016) 
o Jugendhilfeausschuss (2012-2016) 
o Gesellschafterversammlung der Abfallwirtschaftsgesellschaft 

Landkreis Vechta mbH (2019-jetzt) 
o Kuratorium S.U.N. (2012-2016) 
o Verbund Oldenburger Münsterland e. V. (2012-2016, 2019-jetzt) 

 
19. Kolhoff, Heribert CDU scheidet aus dem Kreistag aus. Er hat sich nicht 

wieder zur Wahl aufgestellt. 
- Heribert Kolhoff war von 2011-2021 aktiv 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o CDU Fraktion 
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2011-jetzt) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (2016-jetzt) 
o Betriebsausschuss Breitbandinitiative (2018-jetzt) 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (2011-jetzt) 
o Grundstücksverkehrsausschuss (2016-jetzt) 
o Gesellschafterversammlung der Abfallwirtschaftsgesellschaft 

Landkreis Vechta mbH (2011-2016) 
o Kuratorium S.U.N (2016-2017) 
o Kuratorium Stiftung Museumsdorf Cloppenburg (2011-2016) 
o Verbandsversammlung des Oldenburgisch-Ostfriesischen 

Zweckverbandes zur Beseitigung von Tierkörpern (2011-jetzt) 
o Verbandsversammlung des Sparkassenzweckverbandes 

(2016-jetzt) 
 

Landrat Herbert Winkel spricht Herrn Kolhoff Dank und Anerkennung aus und über-
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gibt ihm eine Urkunde sowie einen Blumenstrauß. 
 

20. Niemann, Heinrich FDP scheidet aus dem Kreistag aus. Er hat sich nicht 
wieder zur Wahl aufgestellt. 
- Heinrich Niemann war von 2016-2021 aktiv 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o FDP Fraktion 
o Kreisausschuss (2016-jetzt) 
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2016-jetzt) 
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (2016-jetzt) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (2016-jetzt) 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (2016-jetzt) 
o Jugendhilfeausschuss (2016-jetzt) 

 
Landrat Herbert Winkel spricht Herrn Niemann Dank und Anerkennung aus und 
übergibt ihm eine Urkunde sowie einen Blumenstrauß. 
 

21. Schlärmann, Elsbeth CDU scheidet aus dem Kreistag aus. Sie hat sich 
nicht wieder zur Wahl aufgestellt. 
- Elsbeth Schlärmann war von 2006-2021 aktiv 
- Ehrenamtliche Vertreterin des Landrates von 2011-jetzt 
- Stellvertretende Vorsitzende des Kreisausschusses von 2016-jetzt 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o CDU Fraktion  
o Kreisausschuss (2016-jetzt) 
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2006-2016) 
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (2006-2016) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (2011-2016)  
o Jugendhilfeausschuss (2006-2016) 
o Erweiterter Vorstand des Heimatbundes Oldenburger Münster-

land (2006-jetzt) 
o Gesellschafterversammlung der Abfallwirtschaftsgesellschaft 

Landkreis Vechta mbH (2006-2016) 
o Kuratorium S.U.N (2011-jetzt) 
o Verbund Oldenburger Münsterland e. V. (2011-jetzt) 

 
Landrat Herbert Winkel spricht Frau Schlärmann Dank und Anerkennung aus und 
übergibt ihr eine Urkunde sowie einen Blumenstrauß. 
 

22. Schulte, Aloys SPD 
- Aloys Schulte war von 2016-2021 aktiv 
- Vorsitzender des Ausschusses für Schule, Beruf und Kultur seit Dezem-

ber 2019 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o SPD Fraktion 
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2016-jetzt) 
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (2016-jetzt) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (2016-jetzt) 
o Betriebsausschuss Breitbandinitiative (2018-jetzt) 
o Strukturkonferenz Osnabrück (OBE) (2016-jetzt) 
o Verbandsversammlung des Zweckverbandes Erholungsgebiet 

Dammer Berge (2016-jetzt) 
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Landrat Herbert Winkel spricht Herrn Schulte Dank und Anerkennung aus und 
übergibt ihm eine Urkunde sowie einen Blumenstrauß. 
 

23. Schwarz, Natalie CDU 
- Natalie Schwarz war von 2016-2021 aktiv 
- Vorsitzende des Jugendhilfeausschusses seit Oktober 2020 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o CDU Fraktion  
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2016-2020) 
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (2016-jetzt) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (2016-jetzt) 
o Jugendhilfeausschuss (2016-jetzt) 
o Strukturkonferenz Osnabrück (OBE) (2016-jetzt) 
o Verbandsversammlung des Zweckverbandes Erholungsgebiet 

Dammer Berge (2016-jetzt) 
 

Landrat Herbert Winkel spricht Frau Schwarz Dank und Anerkennung aus und 
übergibt ihr eine Urkunde sowie einen Blumenstrauß. 
 

24. Siemer, Stephan, Dr. CDU scheidet aus dem Kreistag aus. Er hat sich nicht 
wieder zur Wahl aufgestellt. 
- Dr. Stephan Siemer war von 2006-2021 aktiv 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o CDU Fraktion  
o Kreisausschuss (2006-jetzt) 
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2006-2016) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (2006-2016) 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (2006-jetzt) 
o Grundstücksverkehrsausschuss (2006-2016) 
o Landschaftsversammlung der Oldenburgischen Landschaft 

(2006-jetzt) 
o Sparkommission (2007) 
o Strukturkonferenz Osnabrück (OBE) (2006-2016) 
o Verbandsversammlung des Sparkassenzweckverbandes (2006-

2016) 
o Verbund Oldenburger Münsterland e. V. (2006-jetzt) 
o Vorstand der Oldenburgischen Landschaft (2006-jetzt) 

 
Landrat Herbert Winkel spricht Herrn Dr. Siemer Dank und Anerkennung aus und 
übergibt ihm eine Urkunde sowie einen Blumenstrauß. 
 

25. Teuteberg, Holger AfD 
 

Herr Teuteberg ist bei der Sitzung nicht anwesend. Die Urkunde wird nachge-
reicht.  
 

- Holger Teuteberg war von 2016-2021 aktiv 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o AfD Fraktion 
o Kreisausschuss (2016-jetzt) 
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2016-jetzt) 
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o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (2016-jetzt) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (2016-jetzt) 
o Betriebsausschuss Breitbandinitiative (2018-jetzt) 
o Jugendhilfeausschuss (2016-jetzt) 
o Kuratorium S.U.N (2016-jetzt) 
o Strukturkonferenz Osnabrück (OBE) (2016-jetzt) 
o Verbund Oldenburger Münsterland e. V. (2016-jetzt) 

 
26. Thölke, Heiner CDU 

- Heiner Thölke war von 2011-2021 aktiv 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o CDU Fraktion  
o Kreisausschuss (2011-jetzt) 
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (2011-2016) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (2011-jetzt) 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (2011-jetzt) 
o Aufsichtsrat GeWoBau (2019-jetzt)  
o Niedersächsischer Landkreistag – Landkreisversammlung (2016-

jetzt) 
o Verbandsversammlung des Sparkassenzweckverbandes (2011-

2016) 
o Verwaltungsrat der Landessparkasse zu Oldenburg (2016-jetzt) 

 
Landrat Herbert Winkel spricht Herrn Thölke Dank und Anerkennung aus und über-
gibt ihm eine Urkunde sowie einen Blumenstrauß. 
 

27. Trenkamp, Paul parteilos ehemals GRÜNE 
 

KTA Trenkamp ist bei der Sitzung nicht anwesend. Die Urkunde wird nachgereicht. 
 

- Paul Trenkamp war von 2016-2021 aktiv 
- Bis April 2021 für die Grünen im Kreistag, seit Mai 2021 parteilos 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o Grünen Fraktion (2016-2020) 
o Kreisausschuss (2016-2020) 
o Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen (2016-2020) 
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (2016-jetzt) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (2016-2020) 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (2016-2020) 
o Jugendhilfeausschuss (2016-2020) 

 
28. Warnking, Matthias CDU scheidet aus dem Kreistag aus. Er hat sich nicht 

wieder zur Wahl aufgestellt. 
- Matthias Warnking war von 2011-2021 aktiv 
- Stellvertretender Vorsitzendes des Jugendhilfeausschusses seit 2016-

jetzt 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o CDU Fraktion 
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (2011-jetzt) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (2011-jetzt) 
o Betriebsausschuss Breitbandinitiative (2018-jetzt) 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (2011-jetzt) 
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o Jugendhilfeausschuss (2011-jetzt) 
o Kuratorium S.U.N (2011-2016)  
o Sozialpsychiatrischer Verbund im Landkreis Vechta (2011-jetzt) 
o Trägerversammlung des Jobcenters gem. § 44 c SGB II(2011-

2016)  
o Verbandsversammlung des Bezirksverbandes Oldenburg (2011-

jetzt) 
 

Landrat Herbert Winkel spricht Herrn Warnking Dank und Anerkennung aus und 
übergibt ihm eine Urkunde sowie einen Blumenstrauß. 
 

29. Windhaus, Andreas CDU scheidet aus dem Kreistag aus. Er hat sich nicht 
wieder zur Wahl aufgestellt. 
- Andreas Windhaus war von 2011-2021 aktiv 
- Mitarbeit: 

o Kreistag 
o CDU Fraktion 
o Kreisausschuss (2011-jetzt) 
o Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur (2011-jetzt) 
o Bau-, Struktur- und Umweltausschuss (2011-2016) 
o Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss (2011-jetzt) 
o Jugendhilfeausschuss (2011-jetzt) 
o Gesellschafterversammlung der Abfallwirtschaftsgesellschaft 

Landkreis Vechta mbH (2011-jetzt) 
o Kuratorium S.U.N (2011-2016) 

 
Landrat Herbert Winkel spricht Herrn Windhaus Dank und Anerkennung aus und 
übergibt ihm eine Urkunde sowie einen Blumenstrauß. 
 
 

  
  
 
 
Ende der Sitzung: 18:56 Uhr 
 
 
Zum Schluss der Sitzung dankt Kreistagsvorsitzender Norbert Bockstette für die gute Zu-
sammenarbeit in der 17. Wahlperiode und wünscht allen Kreistagsabgeordneten alles Gute 
für die Zukunft.  
 
Vechta, 25.10.2021 
 
 
 
 
   
Winkel 
Landrat 

Bockstette 
Kreistagsvorsitzender 

Müller 
Protokollführerin 
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